

No le hace tiro!!

«El señor Presidente de la República obsequió al General Somoza con un vaso de leche ordeñada por sus propias manos».



El general: Vaya puej, a mí no me cuadra ejte vasito; prefiero el pinolillo de mi tierra o un buen trago de wisky.

Ya se fué Tacho

El «brochismo» público y oficial se pegó la «entachada» más empalagosa del año que corre

Al fin se fué Tacho... Al fin respiramos tranquilos. Y es que lo de Tacho era ya una obsesión: que si Tacho fué, que si Tacho vino, que si es galán que si tiene camanances, que si le gusta el guaristol; que si es cierto que le dió una beca para el otro mundo a Sandino, que si Tacho se va a coger a Costa Rica echándole primero un canal, que si nos va a matar con metralla o con machete, que si don León le tiene miedo a Tacho, o viceversa... Bueno, que ya en la calle estábamos locos de tanta historia y comentario... Pero lo cierto es... que se fué. Y el pueblo josefino está tan contento que va a celebrar unas fiestas particulares; porque eso de que Tacho y los brochones nos estuvieran haciendo la boca agua, con bailes, pic nics, guarombolas, vacilones, y demás derivados de la familia juerguística, no nos tenía muy cómodos. Tacho estaba muy cuenteado porque se imaginó que era el pueblo

Hubo buen guarillo todo el tiempo y nuestro visitante no perdió la ocasión

quien le festejaba. Qué fantasía... si n. hubo brocha ni pínzelillo de última categoría que no se metiera en los festines somoceros!!! Y había que ver como se alargaban. Por ahí oímos contar que un viejillo decía: «Oiga Rojitas, deme un chancecito» o bien otro que gritaba: «Cholo, vos que estás más cerca de la comedera, echame algo para acá».

Bueno, imaginen Uds. como sería aquello. Hubo

buen guarillo todo el tiempo y todo el mundo se la amarraba de a montón. Tacho no perdía el tiempo... En cambio nuestro don León, no se tomó más que un ron viejo en todos los cinco días de fiesta y le atacó el hígado!!

Que mala suerte... Es que a don León le hace daño el traguillo, pero en cambio tuvo así mejor oportunidad de admirar los espectáculos a su vista, y de apreciar las dotes de «simpatía» y «atracción» del sin par Tacho, el hombre de los grandes chistes, de las conversaciones sugestivas... y de las ocurrencias geniales; y es que Tacho suele tener cada ocurrencia: que se lo pregunten a Sandino!

El Canal de Nicaragua y la leyenda de Blanca Nieves y los 7 enanitos

Ya en el cuento del Canal no cree ni Gabry Rivas

Don León no tomó muy en serio a Tacho

El proyectado formidable trabajo de construcción del Canal de Nicaragua, es a no dudarlo una empresa puramente mental, salida de la imaginación tropical del gobernante nicaragüense. El cuento del canal nica viene a ser algo así como la leyenda de Blanca Nieves y los Siete Enanitos.

Ahora resulta que el gobierno americano no va a aflojarle ni un penique
Pasa a la pág. 8

Se le soltó la parladera a Lolito

Fué por obra y gracia de las Fiestas Somoceras

Señores, la noticia bombal El acontecimiento morrocotudo! Atención! Atención! Habló Lolito! Viva Lolito!

Ahora sí... Quien va a aguantar la bulla y las rajonadas de los calderonistas. Ya nos parece oírlos: Cien contra veinte a que no hay quien se jale un discurso tan morrocotudo como el de nuestro candidato. A ver, don-

de están esos que decían que era mudo; que no iba al congreso de miedo a que lo hicieran hablar sobre alguno de los importantes problemas nacionales, etc. etc.

Este Lolito resultó puro gallo de tapada. Que lo de los frijoles y el arroz? Que el azúcar? Eso no valía la pena. Por tan poca cosa Lolito no se
Pasa a la pág. 8

Jugando de loco



El domador (Roosevelt): Y déjate de bulla especulaciones con el canalito o te subo a ese quito junto con los otros, niño bobo!

Sección del Partido Republicano Nacional

Nuestro caudillo anduvo al lado de Somoza en todas las fiestas pero dice que no tiene nada que ver con ese generalote

De esta vez sí que vamos a hundir a todos nuestros odiosos enemigos, que tratan de impedir a toda costa la llegada triunfal y rimbombante a la silla presidencial, de nuestro glorioso caudillo el Dr. don Rafael Ángel Calderón Guardia, héroe, gloria y prez de la

Dice unas palabrotas muy feas, y quiere cogerse a Costa Rica metiéndose por un canal.—Sensacionales declaraciones de Lolito

república. Ni el gobiernillo ni la oposición supieron ser valientes y hablar claro en esto de Somoza. En cambio «El Caudillo» dió una demostración de gran talento y de una penetración de-



LOLITO

tectivesca. Es bien cierto, que «El Caudillo» anduvo para arriba y para abajo en las fiestas de Tacho, pero él no tiene nada que ver con ese generalote y lo que hizo todo el tiempo fué observarle bien los gestos, hasta descubrir sus malevas intenciones. Nuestro caudillo se le apuntado un triunfo sensacional. Fuimos a pedirle algunos detalles, y El Negro, con su clásica calma de intelectual y pensador, se nos quedó mirando y luego dijo las siguientes palabras:

«Este Tacho no me gustó desde el principio». Es medio charlatancillo y cuenta unos chistes muy subidos. De vez en cuando suelta unas palabrotas que más parecen las de un carretonero, que las de un presidente. Un presidente como lo voy a ser yo, debe de ser ceremonioso y grave, algo así como un empleado de funeraria, o un desocupado permanente. A Tacho le gusta mucho abrazarlo a uno, y eso me dió escalofríos porque me acordé de Sandino, que era un caudillo como yo. Yo conozco las intenciones de

Somoza. Es un gran vivo el generalito ese. Figuraos que quiere cogerse a Costa Rica, metiéndose por un canal. Y vean qué fresco el vivo: quiere que nosotros mismos le ayudemos a abrir el canal. Cuchillo para el mismo

pezcuezo!!! Nó, Nó y mil veces nó. Antes la muerte. Yo tengo que hablar con León y conterle todo en secreto para que no se deje engañar.

RAFAEL ANGEL
(Caudillo)

Aquí entre nos, Lolito le tiene envidia a Tacho

Crónica del gran baile del Nacional

Podemos asegurar que el baile del Nacional resultó una cosa fantástica. Mil quinientas parejas lucieron sus habilidades en esa noche memorable y treinta y cinco mil «cocos» fueron ingeridos en champaña... Una bicoca!! Eso, fuera de lo que se comieron y de lo que se derrochó en otros menesteres. Pero la cosa valía la pena: Cuerpo Diplomático, gentes del Ejecutivo, y del Legislativo envueltos en cintajos de colores, cubiertos de medallas y cachivaches de todas formas y tamaños etc. (En este grupo sobresalió, por la cantidad y la elegancia de sus adornos, el simpatiquísimo ñato Gurdíar. Había que verlo luciendo alrededor de su cuello, la elegante cortina de seda que le regalara en un momento de íntima emoción, cierta apasionada geisha japonesa!!) Luego las tres mil «brochas», bellezas y bellezas sociales y de medio-pelo, con unas caras de felicidad que daban gusto. Claro!! como todo era gratis y no había que pensar en nada... Si a Tacho se le hubiera ocurrido salir a la calle a bailar una «conga», las tres mil «bro-

chas» del Nacional hubieran recorrido todas las calles de la capital, estirando los pescuezos y meneando la rabadilla.

La única nota discordante en tan agradable fiesta la dieron los señores presidentes, pues si bien es cierto que a las tres de la mañana se pusieron de acuerdo para bailar un «suelto». (En este suelto, Tacho con sus redondeces dejó muy mal parado a don León a quien los callos y los huesos no dejaron moverse bien) en todo lo demás estuvieron siempre de punta: si don León pedía que tocaran el Danubio Azul, Tacho mandaba a parar la orquesta y ordenaba «La Borrachita»... Si don León hablaba de aquello de que «en Costa Rica hay más maestros que soldados», Tacho le contestaba diciendo que «para ser buen presidente en un país tan culto como este se necesitaba estar unos cuantos años en una Universidad Europea» etc. etc. Hay quienes aseguran que esos choques se debieron a los celos... don León estaba furioso de que el niño mimado de Somoza fuera el Dr. Calderón Guardia.

EN SERIO "Oquedad y Verdad"

Nada ha ocurrido. Que algo ocurriera fue el principal temor del gobierno, a juzgar por las advertencias del jefe del estado y fue, además, la demostración de que la visita y los actos oficiales tenían más de compromiso que de cordialidad. El gobierno y la nación han cumplido con el deber de cortesía, pero uno y otra han comprendido que la cordialidad, el acercamiento de los pueblos y la fraternidad, aun entre países geográficamente muy próximos, no son obra oficial ni de protocolo, sino producto de la comunidad de ideales, de confianza mutua, de ausencia de toda clase de reservas y especialmente de las políticas, puesto que el mundo está hoy agitado por una lucha en que las ideas políticas han tomado importancia preponderante.

Nada ha ocurrido y hemos cumplido. Pero esto nada significa. La frialdad del ambiente, la falta de calor y de entusiasmo en lo que más vale y significa de nuestro pueblo no podían ser suplidas por el aparente entusiasmo oficial ni por la superficialidad de quienes, en estos actos, hallaron una simple oportunidad de divertirse sin pagar. Eran dos planes perfectamente distintos e irreconciliables. En el primero había una sinceridad que no podía ponerse máscara. En el segundo había un deber de cortesía que respetamos, que todos los costarricenses respetaron en silencio.

Nada ha quedado de todo esto, pero en el espíritu de todos los que observaron con indiferencia la comedia quedó un profundo sentimiento de simpatía para Nicaragua. No para su organismo oficial, sino para su pueblo. Y con ese sentimiento, un deseo intenso de que las relaciones, la cordialidad, el contacto y el cariño de los pueblos no se expresen en adelante mediante fórmulas protocolarias ni discursos de compromiso. Ha de llegarse en el futuro a una verdad más sincera y, si algún provecho podemos esperar de la visita, será el de que haya contribuido al advenimiento de esa verdad que íntimamente une a nuestros pueblos, a pesar de cuanto ciertos gobernantes han hecho para separarlos.

MODERNICE

SU HOGAR:

Ordenando sus muebles laqueados en los colores y estilos más modernos

— a la —

FABRICA DE MUEBLES

Hnos. GALLARDO CHAVES

Donde estamos a sus órdenes

DIRECCION: Calle 10 avs. 7-9

TELEFONO 4659

"EL POLLO"

UNICO DIARIO DEL MUNDO QUE SALE UNA VEZ POR SEMANA



CRONICA DEL BANQUETE EN EL NACIONAL

Por PIPI (Redactor Social)

Anuncia Gabry el príncipe de las fantasías microfónicas.

Tin tan-ton-Estación G. N. «La Voz del Mono» transmitiendo en onda corta y larga, desde sus estudios en la capital de Brochilandia-Tin-tan-ton. Radio-escuchas ¡Atención!

Gran banquete esta noche en el Nacional: La flor de la sociedad costarricense... don León... Somoza, el gran Tacho... las ricuras de la cocinista... confituras, champaña... risas, chistes, discursos. Todo, todo al alcance de los oídos del público radio-escucha. Además, y como número especial en este formidable programa del aire—entre discurso y discurso, y entre copa y copa—tendrá el público costarricense el privilegio de escuchar la amena charla del señor presidente de Nicaragua, el más gallo de los cuentistas nicas y el más profundo conocedor del folklore pinolero... Tin-tan-ton. Estación G. N. «La Voz del Mono» transmitiendo etc.

Y claro!! con semejante programa «La voz del Mono» acaparó la atención de todo el mundo. Las multitudes frenéticas luchaban desesperadamente por coger sitio cerca de los raudos de las cantinas y cafés. (Y después dicen que el mundo no

progresa. En el siglo XVIII las multitudes hambrientas se tenían que aplastar contra la rejas de los jardines versallescicos, para desear desde allí las montañas de perdices y faisanes y los ríos de espumosos licores, que ingerían, entre madrigal y madrigal, las lánguidas marquesas y los empolvados caballeros).

El programa fué un éxito, el micrófono, colocado habilmente, permitió al radio-escucha saborear hasta el último detalle sonante de la fiesta. Las carcajadas del héroe creadas inmediatamente por el gorjeo encantador de la risa femenina... ruido de cucharas... estornudos... el pún pún de las botellas de champaña... el gurú-gurú del mismo bajando por los tragaderos; y hasta los indiscretos ruidillos de las interferencias intestinales.

Formidable!! Magnífico!! Adelante con el programa!! Brillante torneo oratorio: rompen lenguas los caballeros... don León para acá, Calderón para allá... y Tacho para más allá... Que don León es el presente, que el otro es el futuro... Y Tacho el presente y el futuro... y que viva la trinidad!! que viva!!! Señores, champaña!! Otra copa... a la salud

del guapo Tacho!! Salud!! A comer señores!! Bueno, pues... a comer! a comer!!... ruido de cucharas y de platos... (Hay un tipo ahí que suerbe de tal modo la sopa de la cuchara, que parece que se está sonando la raris). Comienza a animarse la conversación. De repente se escucha el vozarrón de Tacho: Señores, tengo el honor de anunciaros que empezaré con esa señora enjarrada que está allí. (Horror!! Qué diablos estará pasando?) Suspendemos la respiración para no perder un detalle... Inmediatamente se escuchan las carcajadas de la concurrencia... jo... jo... jo... eso sí que está gracioso!!! ji... ji... ji... ay que hombre tan divertido!! Qué fina maicia!! Qué ingenio!! Qué sutil humorismo!! ja... ja... ja... ji... ji... ji... Esa frase de tan ingenioso doble sentido, merece la gallina entera!! Siii... que se la coma... vivaaa...

Una voz femenina murmura: General, le gusta a Ud. la poesía? Aquí se dice que Ud. es un magnífico declamador. Siii!!! que nos hable de los poetas!! Que nos recite algo!!... Bueno, voy a decirles... a mí, los clásicos que llaman, no me interesan... Los Platones y los Homeros son cosas del pasado... y... Bueno, en confianza: a mí el «pasado me asusta» Hablemos de Darío porque Rubén es lo más grande que ha producido Nicaragua... después de mí... Pero de los modernos para mí no hay como «el limpia botas» de Albertazzi... Bueno puej... Hagan silencio... escuchen...

Si Adelita se fuera con otro La seguiría por tierra y por mar. Si por mar en un buque de guerra Si por tierra en un tren militar.

Bravo!! bravo!! Qué bien declamado!! A nosotras que no nos venga con

cuentos, esa composición es de él... siii!!! seguro que la acaba de improvisar porque aquí nadie la conoce... viva el general poeta!!! Vivaaaa!!... Qué sirvan más champaña!! arriba las copas... Salud! Una voz entre hipo y hipo: Verdad que no te irás en el buque de guerra?

Y verda que tú has dormido en un petate? En tapejco queraj decir!!

Y verda que tú no lloras cuando ves correr la sangre?.. Hermana, no quiero recordarme... a ver... a sí... Voy a contarles como lloré la primera vez: salgo de caza con mi perro, mi machete y mi rifle... me interno en el corazón de la Segovia... De repente!!! Horror!!! el tigre se nos viene encima!! Mi perro trata de salvarme y es dejtrozado

por el «bicho»... Ciego de dolor y de coraje, saco mi machete y de un pijaso le corto la cabeza... Pero ya mi perro estaba muerto!! Cuando vi su sangre me arrojé sobre él y lloré como un niño... Perro... perrito mío, por qué te fuiste?... ijiji... ijiji... Pero General no se aflija... no lllore más... mire que nos va a hacer llorar a todos... Ay hermano, yo quiero consolarme, a ver si se me va... a ver si se me va...

Ay que hombre... pero si es todo corazón!! Si es incapaz de matar una pulga!! Y las calumias que le levantaron con lo de Sandino y lo de los trescientos del Ocotall!

Y... General... de que color... serán los indios... verdes?

Y terminó el programa que era una «monada», en una sola «mona».



Miembros de la colonia nicaragüense regresando a San José, después de pasados los cinco días terribles de los festejos somoceros.

Café "MOKA"

Usted no es un buen costarricense si no consume el exquisito café que se expende bajo el significativo nombre de

Café "MOKA"

Calidad y sólo calidad.

Florentino Castro e Hijos

Teléfono 2314 — SAN JOSE — Apartado 714

GARAGE AGUILAR

UNICO - 5151

- Por su tarifa
- Por lo céntrico
- Por sus carros 1939

CHILE Y PIMIENTA

Por PIPÍ

El señor presidente de la república ordenó con sus propias manos una vaca para ofrecerle un vaso de leche al presidente de Nicaragua.

El general Somoza si que es lechero!! Que le diera la leche este don León que siempre ha sido tan seco... y tan poco amigo de que la gente se de cuenta!

Qué envidia debió de sentir más de uno de los «pilones» allí presentes.

Envidia de la vaca y envidia del general...

El presidente de Nicaragua dice, contestando una interpelación de los Sindicatos que los obreros nicaraguenses están dispuestos a recibir a los auténticos obreros costarricenses.

Eso nadie lo dudaba. Los de Nicaragua y los de cualquier país del mundo. Inclusive los de Alemania, Italia y Japón.

Lo que no dice Tacho es si él dejará entrar a Nicaragua a esas delegaciones de «auténticos obreros costarricenses». Y eso era lo que se le preguntaba y lo que se esperaba que iba a contestar.

Bueno, ya lo sabemos: en Nicaragua tiene libre circulación la literatura obrerista... Siempre que no sea extremista. Lo de él «extremismo» queda al criterio de la ecuanime y culta Guardia Nacional.

Democracia en reportajes: democracia en los discursos; poses democráticas.

Roosevelt para acá. Roosevelt para allá. Washington, Lincoln etc., etc. Bueno señores, que estamos ahitos de «Democracia». Pero cuándo los costarricenses preguntaron al general: Bueno Somoza, o gobierno «con Tacho» o gobierno «sin Tacho» ¿o somos o no somos?

Les contestó Somoza... Tacho!!! Es decir que somos lo que éramos.

Y para eso tanta bulla!!

Una de dos: o nuestra altura «mareo» a Gabry, o Gabry se arrempujó sus cañazos para marearse. Lo cierto es que posee una fantasía fantasmagórica. Y a eso hay que agregarle la soltura

de lengua y la frescura de que está haciendo gala. Las multitudes ebrias de entusiasmo aclaman fervorosamente al invicto general.

De las mansiones residenciales, bellas, aristocráticas damas, hacen gestos insinuantes al apuesto general (Quéirán a decir en Nicaragua de nuestras mujeres!! Van a creer que son un montón de zafadas!!) Aplausos, vivas al héroe de Nicaragua: besos... flores y palomas caen... Bueno, pero dónde diablos ha sucedido todo eso! Por que lo que es nosotros no hemos visto nada... Ni nadie que no tenga una imaginación Gabryrivesca.

Ahora si que ponemos en cuarentena lo de los Estados Unidos

Por lo que vemos en eso de los trucos los brochas nicas tienen muy barridos a los nuestros.

Aquí los caldecortestistas están en la etapa del truco fotográfico: Pero el radiográfico les era desconocido. Gabry dará un curso rápido a algunos de nuestros más aventajados brochas, brochines y pinceles.

¡A imitar al artista del micrófono!



Ahora si podemos bañarnos a gusto en Ojo de Agua. Ya se fué el pesao de Tacho.

Don León enseñando a Tacho a andar a pie

Nuestro patriarcal gobernante vió a Somoza irse en carro y él se echó luego a la calle y viajó a pie hasta la casa presidencial.

Desde que don León dió el golpe en lo de andar a pie, las apuestas se han multiplicado. A que Tacho no hace lo mismo? A que si sale? Cien pesos a que don León sigue saliendo a pata!

Y todo esto ha venido porque don León, después de la sesión solemne del Congreso empujó a Somoza a irse en carro vertiginosamente por nuestras pavimentadas ruas y él se fué luego a pie hasta la casa presidencial.

Alguien comentaba que don León estaba enseñando a Tacho a andar a pie;

pero que éste acostumbrado a andar en automóvil o a caballo, no quería.

Sin embargo, cuando Somoza supo la «parada» que se había jalado nuestro patriarcal gobernante, dijo: choj yo también se andar a pata; y realizó un viaje a pie de la Legación de Nicaragua a su residencia en las cercanías del Parque Bolívar, lugar en que fué muy ovacionado.

Se fué solito... y nada le pasó. Ni siquiera se tropezó con Reyes Llanes.

VAPORAL

«El compañero del hogar»

EVITA:

RESFRIADOS, CURA GOLPES, ALIVIA DOLORES

Preparado exclusivamente por la **BOTICA CENTRAL**

De venta en todas las Boticas

Teléfono 2106

Apartado 510

La llegada de Llubere

Detalles de la recepción oficial

La llegada de Llubere el gran muchacho costarricense que hace dos años y medio partiera para España a luchar contra el fascismo, no provocó gran entusiasmo entre las autoridades como lo provocó la llegada de Somoza. Con Llubere nada de cañonazos ni de carreras de motocicletas, ni de comandantes de policía que son como unas motocicletas de carne, ni lavadas de calle ni manos de pintura al Palacio Nacional, ni banquetes manejados por

Chale Lara. Llubere no merece carreras ni chorrros de los bomberos. Qué fué eso de ir a pelear contra Franco y el fascismo? Tonterías... lo curas...!

Al contrario, las autoridades trataron por todos los medios a su alcance de que a Llubere no se le rindiera ningún homenaje. Primero hicieron avisar por radio y luego por la Prensa Libre que Llubere no llegaría, a fin de que la gente que iba a ir a la estación no fuera. En cambio mandaron como cien policías, tráficos, guardas fiscales con sus vestidos recién inventados por alguna imaginación biliosa, carros de policía, etc. etc. ¿Era que llegaba un nuevo Somoza? Nada de eso, era que llegaba uno que podía provocar muertes a Somoza.

Allí estaban para cumplir con su deber de ángeles de la Guarda de don Tacho, los comandantes Peralta, Pacheco, Sartoressi, Escribano, a cual más rechoncho. El coronel Sartoressi sobre todo estaba encantador con su cara de huevo de chompipe, dándose unos aires de Goering tico que ayaayay...

¡Que cuento de desfiles! Para eso estaba allí toda aquella fuerza para impedirlo. Otra cosa habría sido si se tratara de un desfile en honor de un gangster con poder.

Chistes de las fiestas somoceras

Por JORGE SÁUREZ HIJO

Qué clase de coronel?

El coronel Debayle tenía intrigada a la gente: Bueno,—decían—es coronel, pero de qué? del ejército? de la aviación? Qué caballero más enigmático...

Un grupo de personas se decidió a interrogar al hombre y le dijeron: «Coronel, coronel de qué es Ud?»

—Pnes hombre, muy sencillo, yo soy coronel de baile!

La llave de Manolo

La famosa llave de la ciudad regalada por el gobernador señor Rodó al general, ha dado motivo a los más apasionantes comentarios por par-

DON TOBIS... árbitro de la moda

Se bañó en Ojo de Agua con un traje de baño con cuello

En el pic-nic de Ojo de Agua a Tacho Somoza, hubo la mar de cosas divertidas (la mar aun cuando el festival fue en Ojo de Agua).

Con el agua al cuello los dos presidentes pronunciaron sendos discursos. Un público húmedo por dentro y por fuera los vitoreó. Se cantó a coro «Mentirosa» y más de un ministro apenas metió la patica... en el agua desde luego. Pero la sensación de la mañana, el punto de atracción máximo el grito de la moda veraniega, fué la presencia de don Tobis con un traje de baño con cuello. Apareció súbitamente en un trampolín y para caer tenuemente sobre las cristalinas aguas del Ojo de Agua, se lanzó con paraguas, adminículo que le sirvió maravillosamente de paracaídas en agua.

Primera vez que el paraguas le sirve de algo! El público lo aplaudió. Pero don Tobis se negó a lanzarse por segunda vez.

Aceptó sin embargo, a complacer las solicitudes para dar el modelo de su traje originalísimo e hizo una pose para Roa.

te del público. Se dice que la llave es muy artística y bonita, pero que no abre nada... Aquí está el intriguilís del regalito, porque alguien dijo por ahí:

«Este Manolo sí que es ocurrente: le obsequia al general la llave, y se olvida de darle el hueco de la cerradura...»

La camisa del Cholo

Muy natural es que el Cholo Zelaya quisiera ir al baile del Nacional.

Por qué no? El Cholo es simpático y tiene mejores chiles que el tan mentado general Somoza. Además, su figura de general nica retirado, es bastante impresionante. Pero este no es el cuento. El cuento es que el «Yunque» se fué muy ufano a donde Scaglietti a comprarse una camisilla de esas con pechera reluciente para darse taco. Pero con el volumen de nuestro amigo no había de dónde sacarla. Todo el tren de empleados bajaba camisas y más camisas. Se registraron todas las gavetas y estantes y no había una que siquiera le entrara por la cabezota...

En el colmo de la desesperación, apareció al fin triunfante uno de los empleados: aquí la tengo! —dijo— es la camisa de un piano...

Así lo recibieron



Como recibieron las jóvenes de la sociedad Josefina al general Somoza según el periodista Gabry Rivas.

Trabajos Nítidos

DONDE
FALCO HNOS.
San José, Costa Rica

Octavio Jiménez A.

Abogado y Notario

Oficina frente al Sagrario.

Teléfono 4184

Apartado 338

Convierta su afeitada en un placer, usando

SOUPLEX

La mejor navajita que ha llegado al país

PIDALO en todos los establecimientos.

Distribuidores:

Almacén

CASTRO & QUESADA

DE NUESTROS COLABORADORES

Un regreso y una opinión

El miércoles 16 de los corrientes, a las cuatro y media de la tarde ingresó a esta capital, por el ferrocarril del Norte el valiente miliciano costarricense Rafael Angel Llubere.

Rafael Angel el muchacho de vida limpia y honrada; el deportista de las piernas de acero; el estudiante aventajado, está de nuevo en Costa Rica disfrutando, después de tantas penalidades y congojas, del afecto de los suyos, del cariño de sus amigos y de la admiración de todos los costarricenses amantes de la Libertad y de la Democracia.

Viene de España en donde puso su sangre y su juventud al servicio de

la Democracia mundial. Formó parte de las gloriosas Brigadas Internacionales. Le tocó el honor de tomar parte en el famoso paso del Ebro. Se jugó la vida varias veces, en el cuerpo a cuerpo, con los salvajes hijos de Marruecos. Miles de veces sintió sobre su cabeza el trepidar de la poderosa aviación italo-germana y corrió el peligro de ser despanzurrado por sus bombas etc. Y cuando el pueblo español, entregado vilmente por Francia e Inglaterra y traicionado por unos cuantos hijos suyos, tuvo que deponer las armas. Llubere ingresó a los campos de concentración de Francia; a los campos preparados para humillar y martirizar a centenares de miles de auténticos hijos de la verdadera España.

¡Seis meses de sufrimientos en los campos de concentración! Pero al fin tocó tierra costarricense, y el pueblo amante como es, de la democracia y de la libertad, se dispuso a hacerle un recibimiento como el que merecía su sacrificio.

A pesar de las noticias equivocadas de la radio y de la prensa, miles de

personas se congregaron en la estación a recibirlo. Cuando Llubere apareció fué ya en los hombros de la multitud que lo aclamaba y que quería llevarlo así, como manifestación de simpatía, hasta su casa de habitación.

Pero aquí intervinieron las autoridades. No se podía desfilarse ni por la media calle, ni siquiera por las aceras. ¡Más aún, Llubere debía de irse en un automóvil sin ninguna clase de acompañamiento. De no haber sido por la intervención de algunos dirigentes obreros, más ecuanímenes que los encargados de velar el orden, se hubiera provocado un choque, pues la

multitud, a pesar del enorme despliegue de policía, estaba dispuesta a desfilarse a como hubiera lugar.

No nos explicamos el proceder de las autoridades. ¿No tenía derecho el pueblo de Costa Rica de hacerle un homenaje al muchacho costarricense que venía de luchar en defensa de la Libertad y de la Democracia? Creemos que no ha llegado el momento todavía de que, por las calles de nuestras ciudades, solo tengan derecho a desfilarse los fustigadores de pueblos y sus incondicionales, o los grandes potentados y sus servidores.

X. X.

Para la vecina del Norte

Rumbo a Nicaragua saldrá próximamente de Costa Rica un grupo de simpáticos caballeros de nuestro mundo social, que, para demostrar su simpatía y buena voluntad al general Somoza, irán a ofrecer sus brazos para la construcción del Canal de Nicaragua. Se están entrenando con la pala y el pico y se están aprendiendo los últimos chistes colorados para contárselos a Tacho.

Entre la lista de voluntarios anotamos a los siguientes caballeros:

Don Jaime Carranza, don Antonio Zelaya (con Jorgito Sáurez hijo), don Otilio Ulate, don Coty Aguilar, don Rafael Angel Calderón Guardia, don Manolo Rodó, don Ricardo Toledo, y una gran cantidad de empleados públicos, de los que se pasan curtiendo y bostezando.

Estudiará el Canal



Fotografía de don Octavio Beeche (Se habían Uds. olvidado de él?) Pues don Octavio se hizo gran amigo del presidente de Nicaragua, y según dice por ahí la gente, don Octavio estudiará el Canal de Tacho.

B I

A que en Nicaragua no lo hace?

El envidioso de Somoza no pudo ver a don León cruzando la capital a pie y se puso verde de la cólera. Con qué chochoteándome eh? Vaj a ver chochol!

Y se fué al dedo desde la Legación de Nicaragua hasta su casa.

Lo bueno fué que un chusco se le acercó y le dijo:

A ver hermano, a que no hace lo mismo en Managua?

IMPRENTA
FALCO HNOS. & CIA.
San José, Costa Rica

N O

El mejor hilo para coser - 110 yardas garantizadas
200 colores diferentes

Tienda el Buen Precio

Luis Jiménez A. Sucs.

Exijalo en la Tiendita o Pulperia de su Barrio



T U

Más chistes de Somoza

Ya aburren...

¿QUIEN ABRAZO?

Cuentan que los abrazos de Tacho son maravillosos, acogedores y suaves como los de una bella moza, pero algunos no piensan lo mismo y apenas ven a Tacho sonriendo y abriendo los brazos, esquinéan de la mejor manera posible.

Nuestro amigo don Jaime Carranza dice que son buen agüero, pero nosotros no lo creemos muy cierto, por aquello del abrazo a Sandino.

Lo cierto es que Tacho quería abrazar a alguien nadie se ponía por delante y todos se hacían tontos. Un anticaldernista rabioso vió de pronto a Calderón Guardia muy a tiro y gritó: Que abrace a Lolito!!

EL ASILO

En el Asilo Chapuí fue bido el general Somoza un gran júbilo. Todos asilados dijeron entusiasmados: Viva Somoza, el general!

Uno que no gritaba preguntaron: Y Ud? Yo? — contestó. — Yo bien del «techo».

"La conferencia de la media noche"

Tacho agarró descuidado a don León

Este Tacho es un gran vivo. Queda plenamente demostrado con la archi despampanante conferencia de la media noche. (Parece el título de una película de series), celebrada espectacularmente después de la fiesta ofrecida a Somoza por la legación de Nicaragua en el Club Unión. El vivo del Tacho agarró a don León descuidado y se lo llevó misteriosamente para la Casa Presidencial y allí le dió tamaña embrocada en compañía de don Tobis. Ambos estaban medios atarantadillos por la fiesta y no cayeron en la cuenta de que todo no era más que una estratagemia de Somoza, quien les sorprendió, cogiéndolos descuidados con el asunto del canal. Don León apenas pudo darle unos pases de muñeta y hacer unos cuantos «pa-

langaneitos», porque lo cierto es que Tacho demostró ser más vivo que todos juntos y les dió tamaña prensada.

Como hacía mucho tiempo que no se veía una conferencia internacional en tales condiciones y a tales horas, hubo gran expectación en la noche del jueves y el Diario sacó dos fotografías sensacionales que nos metieron las cabras. Por dicha en la casa presidencial no asustan, porque si no la cosa hubiera sido más seria.

De todo esto sacamos en limpio, que un nuevo negocito internacional, como el de los límites entre Honduras y Nicaragua, dará ocupación a una serie de viejillos que se dedicarán a profundos estudios, exámenes, viajes idas y vueltas, conferencias y contraconferencias, y total... 0

Ya volvió Llubere. Sencillemente; como se fué. Es el mismo. No ha cambiado su temperamento. Es el mismo muchacho decidido, reconcentrado e ingenuo —Llubere es un hombre decididamente original. No hay nada que hacerle. No hay que aconsejarle o insinuarle cosa alguna. Llubere es Llubere. Tiene una personalidad poderosa, no obstante su apariencia tímida y retraída. Llubere no retrocedería ante nada. Estamos seguros de ello. Resolvió irse al tumulto sangriento de la Guerra Española y para allá se fué, reuniendo pacientemente el dinero necesario. Estaba satisfecho. Había realizado su deseo. Había satisfecho un impulso imperativo de su ser. Las personas como Llubere son así. Toman

un sendero y lo sigue. Cogen una posición y la mantienen contra todo: contratiempos, dolores y hasta tragedias. Es que Llubere es un carácter. Y él lo sabe. Es que Llubere es «un hombre» (cuán pocos pueden decirlo). Es todo un hombre. Sus rasgos enérgicos han sido reafirmados por el aire y el sol españoles. Llubere trae en la cara curtida un soplo de la tragedia española. Y lo va mostrando orgulloso a sus amigos, sin darse cuenta de ello. Porque Llubere es como es sin darse cuenta de nada. Llubere peleó en el Ebro, empuñó las armas, pasó noches en vigilia, sufrió fríos, calores; estuvo en los campos de concentración, pero pudo haber tenido sufrimientos más dolorosos, que para él

habría sido lo mismo. Llubere volvió. Está igual. Es el mismo Llubere. Haya estado en España o en la China; Porque Llubere es un hombre.

D. León está furioso



Fotografía de don León, furioso, porque Tacho estaba encantado con Calderón Guardia y a él no le hizo caso, a pesar de ser presidente.

Unión Ferretera Costarricense

Ofrece a Ud. los nuevos artículos que acaba de recibir, a los más bajos precios de plaza.

Inodoros estilo moderno, de tanque de hierro con tapa, Picadoras de Pasto para mano y fuerza motriz, transmisión de acero, sierra cinta marca SANDWICK (suecas). Trapiches y Pailas marca BUFFALO de acero forjado, en todo tamaño y carretillos de mano.

Maquinaria reconstruida

Aserraderos de Cinta y Circulares, Chancadores, Cribas y Retrillas, Trapiches, Calderas, Peltons, Ruedas Hidráulicas, Motores Eléctricos, Vapor para Gasolina y Aceite, Turbinas verticales y horizontales.

Teléfono 2661

Frente Plazoleta del Pacífico

Quedan pocos pasajes

Para la Gran Excursión a

Guatemala y México

Pasaje ida y vuelta con todos los gastos pagos

₡ 790.00

Para más informes: Rafael Alvarado Guillen

TELEFONO 4777

El Canal de Nicaragua...

Viene de la pág. 1

a Tacho y entonces este gran hombre centroamericano, unionista por más señas, se nos deja venir, pidiendo la cooperación al gobierno de Costa Rica. Para buenas estamos. Como si no fuera a costarle nada al país la rumbosa recepción que se le ofreció (100.000 colonejos, fuera de mosca) y como si no fuera a costarle nada al país la presidencia del muy ilustre Lolito?

Qué optimismo por Dios, es ya demasiado! Nosotros no podemos hacer por el canal, más que irnos a bañar cuando esté abierto (?). Por el momento mejor es quedarnos tranquilos.

Comprendiéndolo así

don León, le dió una palanganeada a Tacho, sin decirle tus ni mus, pero en ese cuento del canal, la purísima verdad es que ya no cree ni Gabry Rivas, con todo y lo brochonsón que es.

Así, nuestro visitante, que se imagina que todo lo que dice es ley y orden, le echó el cuento a don León, diciéndole que le iba a pasar el canal por los Cartagos, para que así sus terneros puedan venir nadando para hacer relaciones con las terneras de don León, afirmándose aun más de esta manera, las estrechas relaciones que unen a Nicaragua con Costa Rica.

Viva la Unión, Viva el Canal, Viva Tacho!

Se le soltó la...

Viene de la pág. 1

iba a tomar la molestia de asistir al congreso y mucho menos la de rajarse con un discurso.

Pero ahora la cosa era distinta. Ahora sí era una verdadera necesidad. La patria estaba pendiente de los homenajes al general Somoza. Y llegó Lolito y se jaló el discurso madre. «Sois el primer artífice del porvenir de Nicaragua». (Ay Lolito que palabritas!) como se ve, se le soltó la lengua y hasta se fué un poco de ella.

Y Somoza agradecido le contestó haciéndole un discurso de propaganda electoral. Gratuitamente, sin cobrarle nada como hacen los oradores que se tiene por acá.

Lo que es la vida, Dios los hace y el Diabolo los junta.

////////////////////

Habladorías sobre el baile del Teatro Nacional

No hacemos más que repetir los chismes

Unos chistosos se han acercado a nosotros a contarnos algunos chismecillos sobre el sensacional Baile del Teatro Nacional: Aunque no hubo ninguna torta fea, la fiesta estuvo bastante ale-

gre y simpática. Como bien es sabido, desde hace mucho no se concibe baile o fiesta sin socas y sin broncas. Somoza estaba deseando que se armara una para dar una buena gozada, pero no hubo chance. La gente decía:

Con el general Somoza

Si que se goza...

Con don León

Hay buen vacilón...

Cantando la gente en coro estas coplillas, el general bailó unos sueltos de esos que a él le gustan, provocando una tempestad de aplausos.

Pero comenzaron algunos chotas, que no faltan, a murmurar del prójimo casi en voz alta, suscitándose miradas fulminantes y gestos de: a la salida!! Por suerte Tacho estaba muy simpaticillo (???) y no dió oportunidad a disgustos.

Los cuenteretes hablaban de que las tres cuartas partes de los caballeros asistentes portaban prestado, ya fuera el frac, los zapatos de charol, la camisa con pechera, o la corbata. Por ahí se oyó que un distinguido personaje no iba a asistir a la fiesta por no tener frac, y se le vió llegar con uno, muy parecido al de don Jaime G. Bennett. Vaya un escándalo social. Le dieron una comida horro-

rosa al pobre. Y es que el frac de don Jaime... es colonial.

Otro llegó con la corbata bohemia de don Carlos María Jiménez, y así por aquí y por allá se veían fallas de tal naturaleza, pero como el mal era general, nadie se atrevía a decir nada. Cualquiera!!

Después se armó la gorda en un momento en que un ministro cuyo nombre reservamos dijo muy serio, que si por algún motivo se inundara el Nacional se podría haber descubierto a la multitud escandalosa de patos que por allí presumían...

Pero le costó cara la bromita porque alguien le echó un balde de agua en las extremidades y soltó un «cuá cuá» más ruidoso que el Jazz de la orquesta.

Como ve el lector el baile del Nacional estuvo sencillamente colosal.

Al final todos los asistentes salieron para la Eureka a tomar café, encabezados por los viejillos estirados, cantando a voz en cuello por la avenida central:

Con el general Somoza
Si que se goza...

Con don León,
Hay buen vacilón...
Escribe,
FRANCISCO MARÍA NÚÑEZ

LA CASA DEL CABALLERO ELEGANTE

— ES LA —

Sastrería y Zapatería

— DE —

Ramón Cuadra C.

Frente al Teatro Moderno. - TEL. 3651

Aumente su personalidad y su elegancia vistiéndose y calzándose en esta casa, siempre series en formación.

SATISFECHO

LA UNICA QUE LO DEJARA

Anúnciense y suscríbase a

El Brochazo

El mejor Semanario